
第 417回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 27年 11月 11日（水） 

   午後１時 50分 から 午後３時 03分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤  隆  会長 

白畑 範子  委員 

内宮  眞  委員 

米澤 慎悦  委員  

佐藤 文子  委員 

高橋 真紀  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室 青少年・男女共同参画課長 中里 裕美 

若者女性協働推進室 主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里課長の挨拶に続き、木野下主査から「犯罪又は自殺を誘発・助長する図書

類の個別指定について」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が白畑委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 



 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【白畑委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  全体的に（基準の）３に該当する暴力団関係の内容が多かったと思います。 

  １番については、タイトルそのものが「復讐、嫌がらせ手口」と書いてあ

り、中身を読むといかにも社会的にも悪い、できそうな、ありそうな内容で、

起こり得る可能性が高いのと、写真に関しては（基準の）１に該当するよう

なものであったと思います。 

  ２番、３番は、暴力団を英雄視するような言葉だとか内容、それを意図す

るような書き方になっていると思いました。 

  ４番については、他の雑誌に比べてビジュアル的にも不気味な感じがして、

内容も殺人現場だとか、そういったところをわざわざ想像しなくても思い浮

かばれるような情景がしっかりと写真で載っていたり、呪いのような感じの

ことを意図するような内容と思いました。それから詐欺のテクニックとかも

書いてありましたので、別のところ（区分陳列）が良いと思いました。 

  ５番は、暴力団のことが書いてあるということと、凶悪な事件が栄光に輝

くとか、そういった社会的に良くないことを公示するような表現が出てきて

いるということで指定していただければと思いました。   

【内宮委員】 

全冊指定でお願いします。 

  私は、２番に関してはマンガも含めて包括指定に該当するような感じもし

ましたが、１番、２番、５番については性的な感情を刺激するというところ

で該当する。 

その他１番に関しては、不法なことに対する指南、やり方が詳細に説明さ

れているということですし、３番に関しては、（基準）３の犯罪を助長するよ

うなタトゥーとか、暴力団、ヤクザに関する表現が非常に多かったというこ

とです。 

５番に関しては、性的な表現も多かったのですが、「殺人は大したことでは

ない」とか、「この程度は」という表現があったりして、これも指定に該当す

ると感じました。 

【佐藤委員】 

  私も全冊指定でお願いしたいと思います。 

  １番に関しては、こういうのが定期的ではないのですがよく出ていますが、

何をどう使って嫌がらせをするかというのが具体的に書いてあり、それが犯

罪に繋がるという見方もありますので（基準に）該当すると思います。 



  ２番はマンガですが、ただマンガにしているだけで、内容については（基

準の）１，２，３どれにも該当するような中身だと思いました。 

  ３番は、これも（基準の）どれにも該当すると思いますが、タイトルに「ヤ

クザ」と書いてありましたし、容認しているような感じを受けましたので（基

準に）該当すると思います。 

  ４番は、凶悪事件のことが書いてありましたが、呪いとか事件そのものの

こと、プラスそういった意味の恐怖も煽っているということで、これも指定

ということです。 

  ５番ですが、「殺人は大したことではない」という表現があり気になったこ

とと、色々な事件をトップ 10ということで、興味本位というか、書き方が良

くないと思いました。 

【高橋委員】 

  私も全冊指定にさせていただきました。 

  １番、２番に関しては、非常に記事の内容が下品といいますか安価な感じ

で、２番は特に（青少年にとって）有害だなという印象を受けました。 

  ２番、３番、５番ですが、これはヤクザの記事が多いということで、ヤク

ザがカッコいいと思ってしまうとか、憧れてしまう、興味を持ってしまうと

いうことで、非常に危険だと思い、別に（区分陳列）した方が良いと思いま

した。 

  ４番に関しては、みなさんと同じ様に、非常に気味が悪い感じで、内容説

明に抵抗があるという印象です。あと、わいせつな広告が多いのが気になり

ました。 

  ５番は、ヤクザと凶悪事件の記事で、内容自体が非常に危険な感じでした

し、写真もわいせつなものが多く、やはり指定だなという印象を受けました。 

【米澤委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  みなさんと一緒なのですが、１番は嫌がらせの方法というのがかなり具体

的で、簡単に、直ぐにできそうなものが非常に多かったですし、悪質なもの

も多いと思いました。 

  ２番は、卑わいな内容、暴力的な内容、犯罪に繋がるようなもの、（基準の）

１，２，３全てに当てはまるようなものが非常に多かったと思います。 

  ３番は、入れ墨もそうですし、暴力団等（基準の）３に当てはまるような

内容でした。あと卑わいな内容もありました。 

  ４番は、これも殺人とか、詐欺、呪いの話ですとか、卑わいな内容もあり

ましたし、気持の悪い感じの内容も多かったと思いました。 

  ５番は、そんな多い感じはしませんでしたが、殺人とかを安易に考えてし

まうような表現もありましたし、袋とじの部分の写真は、かなり卑わいな感

じがする部分が多かったと思いました。 

【遠藤会長】 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

はい、どうもありがとうございました。 

私も全冊指定ですが、小学生が大麻を吸って兄が今日逮捕されたという事

件があり、前回は中学生が殺人の被害になったという話題もあって、小・中

学生が犯罪の被害に遭ったり、今回は犯罪をしてしまったということで、今

回ヤクザとか、覚せい剤、女子中学生の売春といった色々なものがあって、

やはり厳しく指定していただければと思います。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 27年 12月 11日（金）を提案。    

 


